



Das Karl Ritter-Denkmal zu Quedlinburg.

Karl Ritter,

der Vater der neueren Erdkunde.

Jene reine Freude, welche die Jugend über das Große, Schöne und Erhabene der Thaten berühmter Männer empfindet, erhält erst dann ihre rechte Weiße, wenn sie auch zur Nachahmung begeistert und anspornt. Lebensbeschreibungen edler Geister fördern daher vor allen anderen Einwirkungen die geistige Selbstentwicklung des heranwachsenden Geschlechts, sind ein kräftiges Hilfsmittel der Erziehung für Schule und Haus.

Karl Ritter gehörte zu den lebenswürdigen, stillen und doch starken Naturen, die im Bewundern und Erstreben des erreichbar Höchsten ihr ganzes Lebensglück finden und Alles, was sie geworden, hauptsächlich nur sich selbst verdanken. Sein ganzes Leben bezeugt, wie Großes der Mensch zu leisten vermag, wenn er nur ernstlich und wohlbedacht einem klar erkannten Ziele nachstrebt, und wenn er es daneben nicht versäumt, die begleitenden, oft scheinbar zufälligen Umstände, welche uns das Schicksal entgegenführt, verständlich zu berücksichtigen, sowie frisch und kräftig zu verwerthen. Ritter fühlte schon früh zwei ganz verschiedene Berufsneigungen in sich. Von ganzem Herzen war er ein Freund